

令和6年度 東淀川区行政連絡調整会議（12月）議事要旨

日時：令和6年12月26日（木）16時～17時

場所：東淀川区役所4階401会議室及びWEBとの併用

1. 開会

■ 東淀川区役所（総合企画担当課長）

- ・ 対面開催については「スマート会議」の取組の一環として、区役所の出席者は必要最小限とさせていただいている。また、今回からWEB会議で開催させていただく。

2. 区長挨拶

- ・ 今年も皆様には東淀川区政に多大なご協力を賜り、お礼申し上げます。来年は大阪・関西万博があり、また東淀川区創設100周年を迎え、いろいろご迷惑をおかけすることもあるかと思うがよろしくお願い申し上げます。
- ・ 年末年始に向けて、体調にはご留意していただき、健康で新年をお迎えいただきたい。

3. 議事

(1) 各行政機関連絡調整事項について

■ 東淀川警察署

- ・ 昨年の大阪府下の死者数は148人で全国ワーストだったが、今年はかなり抑止されている。しかしながら東淀川署管内で昨年2件だった死亡事故が、今年は残念ながら4件発生している。
- ・ 11月1日に自転車関連の道路交通法が一部改正され、ながらスマホや酒気帯び運転などで懲役刑が科されるなど罰則が強化された。例えば近くの居酒屋だから自転車で行こうということではなく、歩くかハンドルキーパーを決めて居酒屋に行くように注意喚起していきたい。

■ 東淀川消防署

- ・ 東淀川消防署開放デーを2月16日（日）10時から開催予定である。内容については現在調整中である。
- ・ 災害発生状況については現在のところ30件の火災が発生しており、焼損面積とともに昨年より減少しているが、死者については残念ながら11月に1名の死者の方が出ている。救急件数は10,000件を超えているが、事故防止にも努め、市民のために対応していきたい。
- ・ 出初式を1月5日（日）10時から13時まで、今年も大阪南港ATC広場で開催する。

■ 北部方面管理事務所 （連絡事項なし）

■ 十三工営所

- ・ 放置自転車の撤去実績について、11月末現在で昨年度と比較して台数が大きく増えた。撤去回数は減っているが、撤去時間帯を変えるなど工夫し、効率よく撤去できたと考えている。今後も効率よく作業できるよう努めていきたい。

■ 十三公園事務所

- ・ 公園施設の改修設置工事について、8月に契約を締結し、遊具の更新に関しては区内3公園のブランコや滑り台の更新が完了しており、また多幸公園の排水改良工事についても現在進捗している。
- ・ 12月から9か所の公園のパーゴラ（藤棚）の更新、井高野公園の防護柵の更新に着手したところで、3月末までの完了に向けて進捗しているところである。
- ・ 菅原公園の水遊び場の撤去工事については11月末までに完了しており、来年度、路面の整備をした上で公園施設として供用を開始する。
- ・ 遊具の新設工事として、令和5年にリフレッシュ工事を行った淡路2公園で魅力的な他にないような遊具の設置を考えており、現在事務手続きを進めている。
- ・ 街路樹の更新については、主に神崎川緑道を中心に、多幸公園の東筋ほか四つの路線のアベリアという低木が成長の早い木で通行の障害を起しやすいため、これを撤去して成長の緩やかな木に植え替えていく工事を予定している。

■ 淡路・三国東土地区画整理事務所

- ・ 淡路地区については民間マンションが1件建設中で、菅原地区でもこれから1件新築マンションの工事着工が予定されている。

■ 東北環境事業センター

- ・ 年末年始は、例年家庭ごみの量が通常よりも増えるため、本市が収集するすべての地域において収集日の朝8時30分までにごみを出していただくよう地域の皆様をお願いしている。12月31日まで通常通りの曜日で収集を行い、三が日はお休みをさせていただき、1月4日からまた通常の曜日通りで収集させていただく。
- ・ 大阪マラソンクリーンアップ作戦についても例年の取組であり、出場するランナーや観光客も含めて気持ちよくきれいな町でお迎えするという趣旨で開催前にボランティア清掃を行っていただいているが、今回については4月大阪・関西万博が開幕ということもあり、期間を延長した取組となっている。すでに申込みは始まっており、裏面が申込み用紙になっているチラシを東北環境事業センター及び区役所に設置するほか、大阪市行政オンラインシステムからもお申し込みいただける。
- ・ 海洋プラスチックなどのプラスチック問題は世界的に喫緊の課題となっている。大阪市でも以前から住民の皆様には容器包装プラスチックなど、ごみの分別にご協力をいただいているところであるが、現在普通ごみと一緒にお出しいただいているプラスチック製品についても、4月1日から容器包装プラスチックと一括収集して、プラスチック資源循環を促進する。1月下旬に報道発表を行い、3

月号広報紙に掲載、リーフレットについては3月に全戸配布をさせていただく予定である。2月以降、地域からご用命をいただければ、説明会等させていただこうと考えている。

■ 東淀工場

- ・ 10月17日(木)22時頃にごみピット(ごみの貯蔵場所)で爆発火災が発生した。皆様にはご心配をおかけし申し訳なく思っている。またその際には警察、消防署の皆様にご尽力いただき、この場をお借りしてお礼を申し上げる。現時点で原因はわかっていないが、今後とも注意していかなければならないと考えている。

■ 北部水道センター

- ・ 大阪でも寒波が到来する季節を迎え、気温が氷点下になると特に地上にむき出しになっている水道管については中の水が凍ることで破裂する場合があるため、冬支度ということで市販のチューブや布などを巻きつけて保温していただきたい。それでも水が出なくなった場合は高温のお湯をかけずにぬるま湯を凍結した場所にゆっくりとかけていただきたい。水道管が破損し漏水した時には、メーターボックス内にある止水栓を閉めるか、漏水している箇所には布やテープを巻き付け、指定給水工事業者に修繕の依頼をしていただきたい。その際には見積もりを依頼し、事前に内容や金額を確認していただきたい。マンション等の共同住宅については、建物の所有者や管理者、管理会社にご連絡いただきたい。

■ 東淀川区社会福祉協議会(代理出席)

- ・ 12月に社協だよりを発行した。
- ・ 1月15日及び22日に傾聴ボランティア講座を実施する予定である。これは各施設で入居者の話を傾聴することができるボランティアを養成する講座であり、広報紙では12月25日締め切りになっているが、二次募集ということで1月8日まで募集をしているので、ご興味のある方がおられたら是非ご参加をお願いしたい。

■ 東淀川区役所

○ 安全安心企画担当課長

- ・ オール東淀川での特殊詐欺防止対策として、11月までの取組状況を集約した。年度末にもう一度調査をさせていただく予定であるので、ご協力のほどよろしくお願ひしたい。
- ・ 令和4年12月から始めている自動通話録音機の対応の状況について、東淀川警察の協力もいただき、当区に割り当てられている460台のうち、半数を超える240台を貸し出している状況である。区民の方から問合せがあれば、区役所安全まちづくり担当までご案内いただきたい。

○ 総合企画担当課長

- ・ 10月27日の衆議院議員総選挙の際は皆様に多大なご協力を賜り、お礼申し上げ

げる。おかげさまで大きな問題もなく選挙事務を終えることができた。来年は7月に任期満了に伴う参議院議員通常選挙が予定されており、改めてまたご協力いただくようお願い申し上げます。

- ・ 1月号広報紙をお送りしているが、毎月1日発行のため取扱注意でお願いしたい。各事業所の皆様で掲載希望される記事があれば、2か月前までエントリーを受けているので、ご相談いただければと考えている。
- ・ 議題外であるが、来年度の行政連絡調整会議における取組についてお諮りしたい。今年度は昨年度から引き続いてオール東淀川での特殊詐欺防止に取り組んできたが、来年度の取組についてご意見いただきたい。

(特に意見なし)

ご意見がないようであれば、依然として被害が多数発生しており、新たな手口が生まれてきている現状からも、東淀川区としては引き続きオール東淀川での特殊詐欺防止対策を行政連絡調整会議での取組とさせていただきたいと考えているが、ご意見はないか。

(特に意見なし)

特にご意見がないようであれば、オール東淀川での特殊詐欺防止対策を来年度東淀川区行政連絡調整会議での取組とさせていただく。

4. 閉会

- ・ 今後の開催予定について、対面開催については、
令和7年3月19日(水)16時から(WEB会議にて開催)
を予定しており、上記以外の月は書面開催(第4木曜日を目処)を予定している。

以 上